
Друзья! Наше церковноприходское творческое 
объединение "Образ" приглашает на спектакль!

27 января, в день снятия Блокады, спектакль 
"Одна ночь" по блокадной пьесе Е. Шварца будет 
показан на сцене православного драматического 
театра "Странник" (ул.Цветочная, д.8). Начало в 

19.00. Вход свободный.
Подробная информация на сайте театра.

Ждем всех!
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Ц в еты для монастыря

"Я и дом мой будем служить Господу!"   Какова роль отца в воспитании детей?

«Время чаепитий прошло! Нужны дела» Молодёжный хор
в Суворовском училище

Отвечает настоятель Свя-
то-Никольского храма го-
рода Алексеевск, протоие-
рей Валерий Сырцов:

- Роль отца в воспитании 
детей — самая наиглавней-
шая. Апостол Павел, говоря 
о семье, приводит следую-
щую аналогию. Муж есть 
глава жены, как Христос 
есть глава Церкви. Христос 
же так возлюбил Церковь, 
что себя отдал на смерть за 
неё. Семья же, по учению 
Церкви, есть малая цер-
ковь, отображение боль-
шой. Трудно представить, 
чтобы Христос на заботился 
о своей Церкви, о её и сво-
их чадах. Так и муж должен 
непрестанно заботиться о 
своей семье — малой церк-
ви. Ежедневно жертвовать 
собой ради её благополу-
чия, и в первую очередь 
духовного здоровья. Свт. 
Иоанн Златоуст говорит, что 
родители (не только мать, 
но и отец), которые не за-
ботятся о воспитании своих 

детей, более жестоки, чем 
детоубийцы. Убивающие 
детей отделяют душу от 
тела, а эти и душу, и тело от-
дают диаволу.

В Библии есть рассказ о 
человеке, которого звали 
Илий. Сам он во всех отно-

шениях был человек благо-
честивый и безупречный. 
Тем не менее, он был на-
казан за беспутство своих 
детей, за то, что не прило-
жил к исправлению усилий, 
соответствующих их грехам 
(1 Цар. гл. 2-4). Недаром 
апостол Павел писал: «Кто 
о домашних своих не печёт-
ся, тот хуже неверного». 
Но сегодня, к сожалению, 
многие мужья легко и бес-
печно перекладывают на 
жён груз ответственности за 
воспитание детей. В таких 

семьях не может быть гар-
монии. Поэтому сейчас так 

часто распадаются семьи. А 
с разрушением семьи начи-
налась гибель всех великих 

цивилизаций. Не 
было в мире силы, 
способной противо-
стоять могуществу 
железного Рима, но 

и он исчез, оставив разва-
лины былого великолепия. 
Исчез тогда, когда разру-
шилась семья, ибо именно 
она — фундамент могучей 
нации.

Таким образом, на муж-
чине, отце, муже лежит ве-
ликая ответственность со-
зидать и защищать семью, 

жену, детей, Отечество, 
освящать пространство бы-

тия, отгонять от них всякую 
развратную нечисть. А при 
случае и стоять насмерть 
с оружием в руках, обо-
роняя тех, кто был вручён 
Богом его попечительству. 
Качество семьи есть каче-
ство отца. Он фундамент и 

крыша семьи. Его состоя-
тельность определяется не 
только и не столько коли-
чеством заработанных де-
нег, сколько умением так 
организовать жизнь своей 
семьи, чтобы каждый мог 
реализовать себя духовно, 
душевно и телесно. Он дол-
жен всегда быть готов ска-

зать пред лицом Божиим: 
«Вот, Господи, я и жена 

моя, и дети мои 
со мною».
Конечно, если отец 

из числа так называемых ли-
бералов и атеистов, если он 
не обращает внимания на 
свои обязанности, а ждёт, 
чтобы только ему все уго-
ждали, не может ожидать, 
чтобы дети имели к нему 
большое уважение. В таких 
семьях дети теряют уваже-
ние к родительской власти. 
Они становятся капризны, 
своенравны, непослушны, 
эгоистичны. Пример перед 
глазами. Таково ощущение 
не только христианской мо-

рали. Философ Диоген уда-
рил по щеке отца, сын кото-
рого говорил в присутствии 
его беспутные речи. Ударил 
за то, что отец не воспитал 
сына так, чтобы он стыдил-
ся произносить подобные 
речи. Горе родителям, кото-
рые своим нерадением по-
винны в гибели своих детей.

Конференция "Церковь и детские учреждения: 
перспективы сотрудничества", организованная 
координационным центром по работе с детьми, 
оставшимися без попечения родителей, прошла 
там же 22 декабря.

Клирик Спасо-Парголовского храма протоиерей Александр Зеле-
ненко посвятил свой доклад теме духовно-нравственного воспи-
тания в православной традиции. Докладчик подчеркнул, что необ-
ходимо истинное понимание духовно-нравственного воспитания. 
Главным критерием должны служить слова Иисуса Христа: «По пло-
дам их узнаете их», а в христианской традиции таким высшим пло-
дом является святость.  Задумываясь о смысле слова "воспитание", 
отец Александр сказал, что воспитание - это питание души, а лучшая 
пища для души - высокие впечатления ума и сердца. Образы бла-
гочестия и высокой нравственности можно черпать из Священного 
Писания, житий святых, лучших образцов мировой культуры и исто-
рии. В православном понимании духовным называется все то, что 
связывает человека с Богом, а духовность - это способность челове-
ка руководствоваться в своем поведении высшими ценностями.
Сообщает ИА "Вода живая"

13 декабря – празднование па-
мяти апостола Андрея Первозван-
ного, а 11 – Православная церковь 
чтит память священномученика  
митрополита Серафима (Чичагова). 
В этом году этот день выпал на пят-
ницу.

В Суворовском 
училище есть 
храм Рождества 
Иоанна Предтечи. 
Его стены пом-
нят посещения 
генералиссимуса 
Александра Су-
ворова и пяти по-
следних импера-
торов. С 2006 года 
начальство училища, милостию 
Божией, разрешает служить в ней 
по воскресным дням, но на опре-
деленных условиях: в 8.00 – нача-
ло Литургии, а в 9.00 курсанты, как 
штык, должны быть на завтраке…

Наш детско-юношеский хор им. 
св. пр. Иоанна Кронштадтского 
время от времени поёт за Боже-
ственной Литургией в этом пре-
красном храме. 13 декабря мы по 
договорённости приехали за пол-
часа до начала службы, но, вот ис-
кушение, на проходной нас задер-
жали. Время шло, мы распевались 
в комнате ожиданий, уже и батюш-
ке (отец Игорь Гоцуленко до руко-
положения был прихожанином 
нашего Спасо-Парголовского хра-
ма) пришлось подойти за нами. Но 

Конференция "Работа с моло-
дежью-2015" состоялась 20 де-
кабря в Синем зале епархиаль-
ного управления.

Перед открытием конферен-
ции руководитель епархиально-
го молодежного отдела прото-
иерей Константин Головатский 
совершил молебен, затем о.Кон-
стантин зачитал приветственное 
слово митрополита Санкт-Пе-
тербургского и Ладожского Вар-
сонофия. 

С напутственным словом к 
участникам обратился предсе-
датель отдела по делам моло-
дежи Выборгской епархии ие-
рей Артемий Литвинов. Епископ 

Философ Диоген ударил по 
щеке отца, сын которого 

говорил в присутствии его 
беспутные речи...

С разрушения семьи
начиналась гибель всех
великих цивилизаций...

Вот, Господи, я и жена моя, и дети мои со мною!

Воспитание - это питание души

Выборгский и Приозерский Иг-
натий конкретизировал для мо-
лодежного служения указания 
Святейшего Патриарха, сказав: 
"Время обсуждения и форумов, 
а тем более чаепитий в работе 
с молодежью прошло, нужны 
реальные дела, которые имеют 
современную форму. Молодежь 
должна видеть, что Церковь вла-
деет современными средствами 
взаимодействия и может напол-
нить их духовным смыслом".

Протоиерей Константин Голо-
ватский выступил с докладом. 
Он рассказал о деятельности 
молодежного отдела по разви-
тию работы на приходах и о со-
стоянии молодежной работы по 
благочиниям. Были отмечены 
достижения и проблемы в моло-
дёжной работе.

В завершение конференции  
председатель отдела по тюрем-
ному служению протоиерей 
Олег Скоморох вручил сотрудни-
кам молодёжного отдела награ-
ды правящего архиерея.

дежурные, ссылаясь на обстоятель-
ства в стране, на незнание нас и на 
многое другое держали свои по-
зиции. Долго отец Игорь убеждал, 
отстаивал нас и курсантов, которые 
должны прийти причащаться, от-

стаивал веру.
Слава Богу, служ-

ба началась! И как 
же мы были удив-
лены, когда вместо 
обычных 15-20, а 
редко 30-ти солда-
тиков, в храм при-
шли около 60-ти 
мальчишек! В этот 
раз с батюшкой не 
было его помощ-

ника, который запевал «Символ 
веры» и «Отче наш». И какую осо-
бенную радость мы почувствова-
ли, когда слились воедино голоса 
наших певчих и нестройного, но 
очень внимательного и ладного 
хора кадетов.

Причастившись, отец Игорь ска-
зал прекрасную проповедь об Ан-
дрее Первозванном – проповед-
нике Христа для наших земель и 
о священномученике Серафиме 
Чичагове, который окончил Суво-
ровское училище, затем, будучи 
в священном сане служил здесь… 
А потом батюшка напомнил нам 
о том, как иногда необходимо, по 
примеру святых, постоять за веру и 
делом, и словом.

Н. Павловская
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